
 
 
 

 
 

学校評議員会 
 平成 14 年から、学校教育法施行規則の規定に基づき、各学校に学校評議員がおかれるよ

うになりました。 
 開かれた特色ある学校づくりを推進するためには、地域社会の協力を得て学校運営が行

われる仕組みをつくる必要があります。そのために、校長は、学校外の有識者の意見を参

考に、自らの権限と責任において地域社会に開かれた教育活動を行います。 
 学校評議員の役割は、次の３つです。報酬はありません。 

・校長の求めに応じ、地域社会の状況を参考にしつつ、また、地域社会がそれぞれに

持つ機能を有効に生かして、学校運営に関する意見を述べる。 
・児童生徒の健全育成のために、学習支援や安全指導等に関する意見を述べ、校長の

学校運営を支援する。 
・各学校の組織の一部として位置づけられ、地域と学校をつなぐ役割を果たす。 

 本校では、学校評議員の会合は、年間 3 回行っています。5 月は年間計画や学校の経営方

針の説明、12 月は児童作品展の見学と途中経過の報告、3 月は年間の振り返りと来年への

課題についてご意見をいただいています。3 月には、学校評価アンケートの結果を資料とし

てお渡ししています。どの会合でも、地域にお住いの方として、率直なご意見をいただい

ています。 
 今年度は、次の 5 名の方にお願いしています。 

山口久子さん（汐留）、今井 孝さん（5 丁目 2 区）、山口忠志さん（宮元）、 
鈴木 司さん（3 丁目）、安島悦雄さん（2 丁目 1 区） 

 学校評議員の定員が 5 名なので、学区である汐入 7 町内と本町をすべて網羅することは

できません。今年度の第 1 回の学校評議員会では、以下のようなご意見をいただきました。 
○土曜授業について、新聞報道によると、横須賀や厚木ではどこでもやっているよう

だが、どうなのか？ 

・新聞ではそういう書き方ですが、本年度は市内で数校程度の実施です。本校では、

夏休みと冬休みを減らして授業日数を増やし、授業時数にゆとりを持たせて、子ども

たちの学校生活を無理のないものにしようと考えています。 

○子ども同士で放課後勉強を教え合っている話を聞く。いいことだ。 

・サポートティーチャーの放課後学習や担任による残り勉強もあります。そこでは、

宿題や他の課題をやっています。 

○掲示されている図工や書写の作品がとても上手くできていて、感心する。 

学校の方に直接言いにくい問題などありましたら、学校評議員さんにお伝えください。 
 

 
←お祭り 
 1 日目は雨 
 2 日目は晴 
 思い出に残る 
 お祭りでした。 

元 気 で や り ぬ く 子  

す す ん で 学 ぶ 子  

思 い や り の あ る 子  



学級だより 

 今年度も毎週各担任が、学級だよりを発

行しています。私がこんなことを言うのは

おかしいかもしれませんが、毎週読むのが

楽しみです。先生方にとって、毎週、学級

だよりを仕上げるのは、とても大変なこと

です。私の経験では、書くネタがすぐに浮かぶ週となかなか浮かばない週がありました。

クラスの子どもたちの良さや成長を具体的な場面で伝えたいと考えていました。 
担任の先生方も同じ思いで毎週学級だよりを作っているのだと思います。次週の予定を

しっかり見て、忘れ物がないように気をつけてもらうのはもちろんですが、クラスのエピ

ソードもお読みいただき、わが子と話していただけたら幸いです。また、時々お読みいた

だいた感想を連絡帳等で伝えていただけると、担任にとって大きな励みになります。 
先日のお祭りの時、町で汐入小の卒業生のお母さんに声をかけられました。 

「校長先生、いつも『かけ橋』読ませていただいています。学校のことが良くわかってと

てもいいですね。毎回、楽しみにしています。」 
とてもうれしくなり、またがんばろうという気になりました。ちょっとした一言で、気持

ちが上がったり下がったりするのだなを感じました。 
 今年の各学年の学級だよりの名前は、以下の通りです。学級だよりの名前や文面に担任

の願いが込められています。 
１年「なかよし」・・・久しぶりの１年担任で責任を感じながらも、かわいい子ども達とい

っしょに勉強できることが楽しみです。 
２年「にじ」・・・・・子ども達のやる気と一人ひとりの良さを伸ばすことができるように

努力していきたいと思います。また、家庭と学校のかけ橋になれる

ようにという願いを込めて学級通信は「にじ」と名付けました。 
３年「あくしゅ」・・・３年生というのは、体が成長するだけではなく、いろいろな経験を

通して心も大きく成長する時期です。「あれをしたい！」「これはどう

なっているの？」と好奇心も旺盛です。何にでも興味関心をもつすば

らしいところを十分に伸ばしていきたいと思っています。 
４年「なかま」・・・・４年生になり、仲間意識がより高まり、みんなで活動することがと

ても楽しくなる時期だと思います。１年生のときからの仲間も、また

さらに違う面が見えてくるかもしれません。 
５年「ジャンプ」・・・・初めての転勤ということで、新しい環境に今からドキドキわくわ

くしています。・・・ご家庭と連絡を取り合いながら、二人三脚でお

子さんの教育に取り組めたらと思っています。 
６年「創造」・・・・・・責任の重さを感じ、緊張していますが、嬉しい気持ちでいっぱい

です。今、また、気持ちを新たにして、この１年間を実りある充実し

たものにしていきたいと思います。 
 

大人のいない家で遊ぶのは？ 

 中学校で、大人がいない家に集まり、良からぬことをしていたという事例を聞いたこと

があります。汐入の子どもは、そんなことは無いと思いますが、小学校の習慣が中学校に

変につながってはいけないので、標記のことを学校の方で、子どもたちに再度確認をしま

した。ご家庭のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 


